



Nuestra aviación alcanzó los muelles del puerto de Valencia e incendió un depósito de la Campsa

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 12 de septiembre de 1938. (III Año Triunfal):

Algunos contraataques a una de nuestras posiciones del sector del Ebro han sido totalmente rechazados.

Sin más novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 10 al 11 y en el día de ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, alcanzando los muelles y almacenes y un depósito de la Campsa, que fué incendiado.

Salamanca, 12 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

España no admite diálogos con los infrahumanos

«La barbarie comanista y la conducta criminal de los dirigentes rojos han abierto los ojos de la mayoría de los españoles de la zona no liberada. Nadie puede considerar españoles a quienes, vencidos, sacrifican a sus egoísmos millares de vidas inocentes, a los que ametrallan por la espalda a sus soldados en disparatadas, sangrientas y estériles ofensivas, con las que sólo se pretende retrasar su huida, los que saquean el Tesoro artístico nacional, roban el oro de los Bancos, vuelan iglesias y destruyen fábricas. ¿Qué se pensaría en Francia, Inglaterra y demás países de los gobernantes que dilapidaran el oro de sus Bancos, exportasen sus obras de arte, destruyesen los templos, asaltasen los hogares, sustituyesen los Tribunales de Justicia por chekas, aplicando bárbaros martirios, exportando y pervertiendo a su infancia? Hasta el último de los hombres honrados de estos países se alzaría ante tales bárbaros, a los que no consideraría como nacionales. Este proceder de los rojos con sus destrucciones y crímenes es la muestra mejor de que no les importa el futuro de España.»

Así se expresó Franco recientemente ante un periodista extranjero. ¿Cómo, pues, se intenta insinuar siquiera en ciertos medios políticos de algunos países extranjeros la fórmula de «mediación» para poner término a la

guerra de España en la que luchan en Santa Cruzada los buenos y auténticos españoles contra los asesinos, los violadores, los incendiarios, los ladrones del Tesoro nacional, los asaltadores de los hogares y de los Bancos, los destructores sacrílegos de los templos y de las obras de arte, contra la barbarie asiática adueñada de una parte de nuestro territorio?

¿Qué concepto tienen en esos sectores políticos extranjeros de la dignidad humana?

No es posible la mediación para buscar un acuerdo entre la víctima y la fiera, entre el único y auténtico Poder público español y las cuadrillas de bandoleros y asesinos, entre la España sacrificada, pero hoy más gloriosa y de mayor vitalidad cuanto más desangrada, con los que han arrasado vidas y haciendas y ven suspendida sobre sus cabezas la espada de la Justicia de Dios y la de la Nación martirizada por sus satánicas acciones.

España, la España de Franco no puede admitir ni tolerar esas ridiculeces de disparatada mediación entre los españoles honrados y los criminales de Negrín, esclavos de Rusia y de los tiranos de la judería masónica.

No profanen, no, la frase de «sentimientos humanitarios» los que carecen de estos sentimientos como lo demuestran diariamente. Dialogar con los infrahumanos es una aberración.

El paso del Campesino por Extremadura

Muchos le vieron en los campos de batalla rematar a los heridos

Con verdadera curiosidad he venido recogiendo anécdotas referentes a la personalidad de «El Campesino» entre soldados extremeños que sirvieron en su brigada y después han pasado a nuestras filas. Me habían dicho que el criminal famoso era extremeño y algunos hasta concretaban el lugar de su nacimiento en la comarca de Azuaga o Oranja de Torrehermosa.

No faltó quien me lo pintaba como el tipo del auténtico campesino que conocemos por estas tierras de Extremadura: cuerpo magro y fuerte, ademanes rudos, pelambre recia, barba descuidada y rostro moreno curtido por los aires «risperos» y los soles ardientes.

Esto y sus preferencias por los extremeños, de los que principalmente nutría los campamentos de su brigada, parecía dar verosimilitud a la hipótesis de que su genealogía tuviese entronque racial en la tierra de los conquistadores.

Afortunadamente para Extremadura, ninguna razón de peso abona ahora el carácter de extremeño de «El Campesino». Ni en sus supuestas comarcas nativas han podido darme hasta el presente noticias de él ni los detalles acerca de su personalidad alcanzan a otras referencias que las que son vulgares en las tierras de Extremadura que el siniestro personaje ha recorrido. «Que es un gran asesino, el criminal más grande del mundo, un bandolero famoso, un hombre sin entrañas, y generalidades parecidas, pero que ya dibujan una fisonomía espiritual y bosquejan los relieves morales de ese hombre perverso y sádico propio para un capricho de Goya.

Ciertamente recorrió «El Campesino» los pueblos de Extremadura en la zona roja de la Serena. Con un atuendo terrorífico visitó Campanario, Castuera, Cabeza de Buey, reclutando gentes entre los elementos más exaltados de las Casas del Pueblo. Luego, en las aras militares que en forma de llamamiento de reemplazos hacía el «Gobierno legal de la República democrática», casi todos los reclutas que tenían instrucción militar eran destinados a la brigada de «El Campesino». Parece ser que el famoso exterminador ponderaba las cualidades del soldado extremeño, por resistente, sobrio, valeroso y nutrido, y exigía para su brigada de choque competentes de probadas virtudes guerreras. Hacía así honor a la raza extremeña, pero un triste honor por el fatídico empleo que daba a esas cualidades de sus soldados.

Vidas extremeñas cayeron así segadas en abundancia en Brunete, en Teruel, en el Ebro, en las más duras operaciones de la campaña, donde las tropas nacionales hubieron de vencer la resistencia desesperada de estos infelices extremeños, colocados entre el empuje irresistible de los que atacaban y el horror de las ametralladoras de «El Campesino», dispuestas a disparar a retaguardia sobre el primero que flaqueara.

Algunos datos interesantes

Datos fehacientes y auténticos me describen a «El Campesino». Desprovisto de aquellos rasgos de tosquead que le asignaban otras referencias. Contra lo que se cree. «El Campesino» es un hombre de buen porte, casi elegante, de gustos sibaritas y hasta ostentoso de demostrar que no corresponde su apodo a las inclinaciones y hábitos burgueses a que se entrega.

Cocina suculenta con servidores enguantados. Cocinero con gorro blanco, licores y cigarrillos de marca. Fanfarria de jefe con oropeles vistosos y llamativos. Y todo ello, como un signo de crueldad hasta en los detalles del uso de tales fastuosidades. Porque una de las características de «El Campesino» era pasear la incitación de un cigarro habano, quemándolos en espirales de aroma provocativo, ante la privación de los desahogados milicianos que tenían que tomar briznas de hierbas secas y hojas tóxicas de digital.

Crueldad también cuando la carne de burro o la pestilente conserva rusa llegaba de tarde en tarde a las trincheras a alternar con la bazofia mezcla del garbanzo mejicano, del arroz, de las lentejas vacunas, que «El Campesino» dispusiese su mesa de blancos manteles y los pescados recién traídos, las perdices bien condimentadas, los manjares de banquetes diplomáticos, con nombres franceses y aderezos de «gourmet», fuesen rociados con la espuma del Borgoña o del Burdeos, refrescados entre hielo y abrigados resplandecidos en copas de centelleante cristal.

Luego la «juerga». El festín semanal con trasuntos de bacanal o cultos milíticos de Babilonia. Todo aquello de que es capaz un animalito sano y fuerte, árbitro de honras, vidas y haciendas en un país conquistado, con una horda por instrumento de poder y una «República Democrática» por régimen de Gobierno.

Ensayo de pistolas nuevas

Me dicen que «El Campesino» en realidad es un emigrado a Méjico, que se incorporó a los rojos cuando se inició el Movimiento. Su audacia, su energía, su atrocidad, le dieron esa

Hitler pronuncia su anunciado discurso en Nüremberg

Anunció que la suerte de los alemanes de Checoslovaquia no le es indiferente

NUREMBERG.—El Führer ha pronunciado su discurso en el Congreso Nacional-socialista.

Comenzó recordando los primeros pasos del Partido cuando empezaron a celebrarse en Nüremberg los Congresos. Recordó especialmente los sufrimientos de los combatientes nacional-socialistas y los sufrimientos de los alemanes de Austria. Los enemigos actuales dijo que son los mismos enemigos de entonces. Estas palabras del Führer fueron acogidas con frenéticos aplausos.

Nüremberg se ha convertido en el centro de gravedad y se ha llegado a creer que en esta hora es Nüremberg los oídos y los del mundo entero.

El Führer recordó que con la colaboración de su pueblo, no sólo ha conseguido vencer la miseria económica, sino romper la cadena política a que estaba destinada para siempre la nación alemana.

El Führer declaró: Así como entonces la democracia y la burguesía aliados con el marxismo, combatían

al nacionalismo, se puede observar ahora la misma lucha entre las democracias y el bolchevismo contra el Estado y el pueblo nacional-socialista. Las democracias se vanaglorian de ser un régimen apoyado por el pueblo, denuncian a los Estados totalitarios, pero en realidad solamente hay dos países, dos grandes potencias cuyos gobiernos están apoyados por el 99 por 100 de sus ciudadanos.

Nosotros vemos también cómo los representantes del bolchevismo figuran con los países democráticos como verdaderos aliados. Durante siglos, los pueblos democráticos han subyugado a los pueblos extranjeros.

Yo declaro abiertamente que si nos asaltan, no nos podrán saquear porque, gracias a Dios, estamos en condiciones de poder impedir todo nuevo saqueo y toda nueva violación de Alemania. Nuestro régimen a estado durante quince años recibiendo desprecios de los Estados que se dicen democráticos.

La cuestión checa

Esta actitud viene a ser insoportable refiriéndonos a un partido, a una parte de nuestro pueblo que es atacado por la multitud, y contra el que constantemente se dirigen frases acompañadas de amenazas. Yo os hablo de Checoslovaquia que es una democracia; es decir, que está gobernada por los principios de la democracia, por una mayoría. Y como verdadera democracia oprimen a la mayoría de la población olvidando que estos Estados tienen que cumplir una misión política.

El ex ministro del Aire, Pierre Cot, dijo en un discurso hace poco que Checoslovaquia tenía la misión de atacar en caso de una guerra las poblaciones de la industria alemana con sus bombas. Se trata en este caso también de las famosas bombas civilizadas.

En Checoslovaquia existen hoy tres millones y medio de alemanes, un número de habitantes igual a la población de Dinamarca. Estos alemanes son también criaturas de Dios. El Todopoderoso no los ha creado para ser abandonados a la Constitución versallesca o al Estado de una potencia extranjera, ni el Todopoderoso ha creado a los siete millones de checos para que actúen con su vigilancia sobre los tres millones y medio de alemanes, provocándoles constantemente y sometiendoles a vejaciones.

Verdaderamente sería escandaloso que tres millones y medio de compatriotas queden abandonados por un pueblo de ochenta millones de habitantes. Esos alemanes no pueden cantar una canción que no les agrade a los checos o son golpeados por los checos por llevar unas medias que ellos no pueden ver o porque saludan de una forma que no les es grata, son maltratados. Y es preciso que se den cuenta las democracias de que se trata nada menos que de tres millones y medio de alemanes, que si no se les hace justicia, ellos podrán encontrar apoyo y recibir justicia, haciéndose los nosotros.

Estas palabras del Führer fueron recibidas con grandes ovaciones.

Si se cree que tal régimen ha de durar eternamente, yo he declarado en el discurso de 22 de Febrero ante el Reichstag que no toleraría por más tiempo esa opresión ni esa persecución contra estos tres millones y medio de compatriotas, y ahora yo digo a los hombres de Estado extranjeros que no se trata de una frase vulgar.

Continúa en la 4.ª página

Son detenidos en Tánger algunos agentes rojos que pretendían pasar a nuestra zona con armas

BURGOS.—La Alta Comisaría de España en Marruecos ha denunciado repetidas veces los manejos que contra la paz vienen realizando en Tánger agentes del comunismo. Ayer, a última hora de la tarde, fuerzas de la gendarmería internacional sorprendieron en la carretera a varios autos con hombres, armas y municiones que se dirigían a nuestra zona. Detenidos los encargados de esta expedición, han hecho declaraciones de las que se deducen la importancia y gravedad de los actos que trataban de realizar. Los detenidos pertenecían a las cuadrillas rojas de Tánger. Acerca de este suceso, del que aún no se pueden dar detalles por estarse realizando las investigaciones, y que al ser conocido ha producido sensación en la ciudad tangerina, la prensa del Marruecos español publica hoy la siguiente nota del Alto Comisario de Marruecos:

«La Alta Comisaría de España en Marruecos señala la atención de las Cancillerías europeas sobre los atentados a la tranquilidad y seguridad de la zona española del Protectorado preparados y realizados en la vecina

ciudad de Tánger por los centro^s rojos francés y español de Marruecos, siguiendo las órdenes de sus dirigentes de Francia y Rusia, que conociendo la actual tensión internacional, y coincidiendo con la fecha del discurso del Canciller alemán, no han vacilado en provocar incidentes que pudieran determinar intervenciones y con ella la guerra mundial.

Todo esto es aprobado, si no alentado por diversas personas, que se dicen autoridades al margen del Estatuto.

En la noche de ayer fueron aprensados por la gendarmería internacional de Tánger varios automóviles cargados de hombres, armas y municiones que trataban de entrar en nuestra zona del Protectorado con las intenciones que son de suponer. Se está actuando por las autoridades tangerinas para castigar a los autores, cómplices y encubridores. Esto viene a dar la razón una vez más a la Alta Comisaría, como asimismo a las autoridades de aquella población por los frecuentes ataques realizados en Tánger contra la seguridad de la zona española del Protectorado.»

notoriedad que han alcanzado todos los maleantes en la zona roja para ocupar puestos directivos. De primera intención le hicieron capitán o teniente. Hasta hace poco era comandante, pero habilitado para el mando de División. Desde luego, con Lister, el picapedrero montañés, ha constituido «El Campesino» las dos brigadas de choque más famosas entre los rojos.

Astuto y perspicaz, como buen bandolero, ha escapado de todos los copos y cortadas las retiradas estratégicas. No tiene asechanza porque, como Pancho Villa, de quien copia «métodos revolucionarios» no se separa de su guardia negra. Y ya se supondrá lo que es esta guardia formada por desalmados que cuentan sus femérides por el número de los crímenes que han cometido.

He hablado con diez y seis o diez y ocho extremeños que han pertenecido a su brigada. Todos hablan de él con terror. Y a todos corre un escalofrío de espanto cuando se refieren a los procedimientos de «depuración» en la brigada. La depuración consiste en que «El Campesino» procuraba informes de los reclutas de las organizaciones marxistas de los pueblos. El que aparecía con una ficha de «dudoso» era estrechamente vigilado. Y cualquier día, el que menos se pensaba, cuando «El Campesino» recibía un nuevo modelo de pistola rusa o francesa, probaba estas armas ejecutando por sí mismo al desgraciado. Su comentario era una frase lacónica: «Por fascista»...

Muchos le vieron en los campos de batalla rematar a los heridos. «El Campesino» no quiere heridos inútiles que embaracen un impedimento en las retiradas. O les abandona en el campo, o, cuando tiene tiempo, les da el tiro de gracia. Sádico en la destrucción, sirve minuciosamente a los genios maléficos del incendio, la ruina, el pillaje, la devastación. Experto y cruel en las evacuaciones, los métodos asiáticos, importados de Rusia, tienen en «El Campesino» un refinado ejecutor.

Se podría hacer con él la alegoría del Ángel Exterminador, si lo demoníaco se prestase a dar interpretaciones a un ángel. Fuera de todo caso un demonio con las apariencias de un hombre rojo con potencias bastantes a destituir su naturaleza de monstruo.

Y este es uno de los puntales que cuenta para su defensa la caterva satánica que componen los gobiernos de Barcelona y Valencia. Buena ficha para la Historia de la República Democrática y Leal, todo con mayúsculas. El emblema de esa República sólo podría dibujarlo Alberto Durero. Un campo en tinieblas de tierra negra y calcinada, en el que «El Campesino» como símbolo sonriente bebiendo una copa Champaña junto a los cadáveres de 600.000 víctimas asesinadas.

¡Ah! Y que la buena Francia actuase para escanciar la copa y Satalin con su varita mágica diese las señales como el «maitre» de hotel

Antonio Reyes Huertas

LAS VICTORIAS DEL MAR

Antonio García D. Figar. O. P.

(Continuación)

El ministro de Estado dice que ello ocurrió en los puertos de Génova y Workington, y que eran ciertos los hechos de las huelgas, pero no así lo de las tripulaciones extranjeras. El señor Gil Robles, contestó: «Frente a la afirmación de su señoría, y se lo digo con todo respeto, pero con igual firmeza, mantengo íntegramente esta información que, por desgracia, he oído personalmente de labios de autorizados, con el rubor que para mí patriotismo significa el ver que el nombre de España andaba llevado por esos puertos por marinos revolucionarios, que ni siquiera dentro de los límites de una nación extranjera sabían cumplir con los deberes elementales de su propio patriotismo».

Enlazados, pues, los elementos marxistas de los buques de guerra con los servidores de los mismos en los puertos, estaba descartado el triunfo de la revolución en este punto por la imposibilidad en que se veía o había de verse la flota que se declaraba enemiga del Gobierno de proveerse en los puertos de carbón, aceite y cuanto una armada necesita en ruta. La organización llevaba su ardimiento y su inconsciencia hasta los puertos extranjeros donde tampoco les faltaban ayudas, si eran puertos franceses.

Ante mí tuvo lugar una conversación en la que se me requería como mediador en la aceptación o no de un elevado puesto en la Marina. La esposa de un marino a quien se ofrecía dicho puesto, con esa visión clara que tienen las mujeres, visión que

alcanza muy lejos y atisba futuros contingentes, monárquica de toda la vida y amatísima de su hogar, se oponía obstinadamente a que su marido aceptara dicho puesto, alegando razones de cariño, de perturbación en el hogar, de cooperación con los desmanes de la República, de futuras calamidades tal vez. Mi punto de vista no podía ser otro que los daños que podían derivarse de que continuara al frente del ministerio de Marina un masón reconocido, cuyos desmanes, persecuciones, odio a la Marina, leyes draconianas, faltas de toda justicia, anulaban para mucho tiempo aquel Cuerpo y perdieran eficacia para nuestro futuro levantamiento patriótico y justiciero. ¿No conocíamos ya el proceder de los que habían pasado por aquel ministerio? ¿No se preveía que el masón que ocupara aquel puesto consumaría, si aún quedaba algo, el sacrificio de la Marina de guerra? Hube de sentenciar por la aceptación. ¿Me equivoqué? ¿Fue causa de futuros y tristes acontecimientos? En mi intención, no. Amigo de muchos marinos pretendí redimirlos de grandes vejámenes, haciendo que fuera al ministerio un marino, de cuyas ideas y sentimientos tenía el más alto y justiciero concepto. Cuando el triunfo del Frente Popular ese marino volvió a su puesto; señal que no ofrecía bastantes garantías ni confianzas al contubernio populista. ¿Por qué después sucedió lo que todos los lectores conocen? De ello hablaremos en su lugar.

(Continuará)

Prórroga de pago a los deudores del Crédito Agrícola

El «Boletín Oficial del Estado» de ayer publica el siguiente decreto del Ministerio de Agricultura:

«Los beneficios que concede a los agricultores el decreto de 31 de Diciembre de 1937, en relación con sus deudas de origen particular o bancario, deben hacerse extensivas a las operaciones de Crédito Agrícola por el carácter mismo de este servicio. En consecuencia, a propuesta del ministro de Agricultura, y previa deliberación del Consejo de ministros dispongo:

Artículo primero. Los deudores al Servicio Nacional de Crédito Agrícola por préstamos vencidos y no reintegrados, quedan obligados a presentar una declaración dirigida al Ministerio de Agricultura, en la que harán constar: número del préstamo, clase del mismo, cuantía, fechas de su concesión y vencimiento, y cantidades entregadas a cuenta.

Las declaraciones han de ser presentadas antes del día 31 de Octubre de 1938 por los prestatarios que se encontrasen en la zona nacional y en el plazo de dos meses, a partir de su entrada en la misma por los que se encontrasen en la fecha de promulgación de este decreto en territorio no liberado.

Los deudores que no presenten estas declaraciones quedarán excluidos de los beneficios que se conceden en los artículos siguientes:

Art. 2.º La Comisión ejecutiva del Crédito Agrícola queda autorizada para conceder prórrogas a todos los deudores que justificadamente las soliciten, y para fraccionar el reintegro de principal e intereses en plazo que no excedan de cuatro anualidades, a partir del año corriente, y que finalizarán en 31 de Diciembre de 1941. Asimismo se autoriza a dicha Comisión para establecer las condiciones en que dichas moratorias o fraccionamientos han de ser concedidos.

Art. 3.º Los procedimientos de apremio que sigan actualmente por los recaudadores de Hacienda contra deudores al Servicio Nacional de Crédito Agrícola, quedarán en suspenso a petición del deudor, siempre

que demuestre haber solicitado la prórroga a que se refiere el artículo anterior.

La Comisión ejecutiva del Crédito Agrícola resolverá estas solicitudes en el plazo máximo de tres meses, dando cuenta del acuerdo recaído a los recaudadores de Hacienda.

Así lo dispongo por este decreto, dado en Burgos a tres de Septiembre de mil novecientos treinta y ocho.—III Año Triunfal.—Francisco Franco.—El ministro de Agricultura, Raimundo Fernández Cuesta.»

Sección religiosa

SANTORAL

SEPTIEMBRE
14
MIÉRCOLES

La Exaltación de la Santa Cruz.— Santos Cornelio, Cereal, Salustia, Crescencio, niño, Rósula, Crescenciano, Víctor, General, Materno.

La misa y oficio divino son de la Exaltación de la Santa Cruz, con rito doble mayor y color encarnado.

CULTOS

Santísimo Cristo de los Aflijidos

La Santa.—Fiesta principal.—Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión general en el altar del Santo Cristo. Por la tarde, a las siete, rosario, plegaria, sermón por el Padre Crisógono de Jesús Sacramentado, definidor provincial y conventual de Salamanca, ejercicio del triduo y cánticos, terminándose con la adoración de la Sacratísima Lliga de los pies del Santísimo Cristo.

NOTA.—Con el fin de que todos los fieles que asistan ganen indulgencia plenaria, se hará el ejercicio de la «Rica Ofrenda» concedida por Su Santidad Pío XI.

¡Alma cristiana! honra con tu presencia al Santísimo Cristo.
¡Madre alligida! ven y consueta tu corazón a los pies del Santo Crucifijo

Si por pereza no has entregado aún toda tu chata, piensa un instante en la grave responsabilidad que contraes.

Un soldado, dado por muerto, que cayó en poder de los rojos, vuelve a Granada

En su recorrido no ha visto un pueblo en el que la iglesia no ofrezca muestras de atentado, profanación o salvajada

Del monasterio de El Escorial se han llevado valiosísimos objetos de arte

Hace pocos días llegó el Gobierno militar de Granada un campesino que llevaba en su rostro, reflejada, la alegría que debió de iluminar el de los parientes de Lázaro cuando su resurrección. Se orientó por las dependencias del centro oficial hasta encontrar ante quien exponer su deseo, y dijo:

—Yo vengo, porque tenía un hijo que había muerto en el frente de Orgiva y me dieron 3.000 pesetas. Y traigo las 3.000 pesetas porque mi hijo ha resucitado. Mejor dicho. No había muerto.

Las manos callosas, endurecidas por el trabajo del campo, fueron depositando sobre la mesa los billetes que constituían la indemnización por la muerte supuesta del hijo, que ahora ha regresado, después de sufrir penalidades sin número, en la España marxista y lograr salvar la frontera que separa las dos zonas en lucha.

Mientras se extiende a máquina el recibo, el campesino recibe felicitaciones y preguntas curiosas e interesantes. Llamemos Juan Torralba, vecino de un pueblo de la provincia, a quien he tenido el rasgo de acordarse de aquellas pesetas que le entregaron por la muerte supuesta del hijo. En casa las tenía, sin haberlas tocado siquiera. Cuando la figura menuda, recia y morena del hijo se le entró por las puertas, después de abrazarle con ese impulso enloquecido del que recibe a un resucitado, pensó, como quien tiene presentes todos sus deberes:

—...Y esas pesetas es menester llevarlas al Gobierno, porque yo no quiero nada que no sea mío.

El prisionero de Torvizcón

El hijo de Juan Torralba faltó en el recuento, un día de lucha muy dura, en el frente de Orgiva. Algunos compañeros afirmaron que habían visto su cadáver, tendido en tierra. Pero el muchacho, herido y medio despenado por aquellas sierras, no tenía sino una herida pequeña y una conmoción que dió a su figura la apariencia de un cuerpo muerto. Casi inerte, cayó en poder de una patrulla roja, que le llevó a Torvizcón. Fué encerrado en una casa, donde había ocho o nueve presos, y esperó allí, sin asistencia alguna, a que decidieran sobre su suerte.

El hijo de Juan Torralba cuenta las cosas con parquedad de campesino, animada por frases y giros propios de su condición de meridional. Conservaremos alguna de sus frases a lo largo del relato, que nos va a hacer, de sus vicisitudes en la zona marxista. Las que se refieren a su estancia en Torvizcón eran un poco desconsoladas.

—Tres días nos tuvieron sin comer en aquella casa, ni ocuparse para nada de nosotros. Llegó «un tío» que dijo que era comandante y me preguntó por las fuerzas nacionales que había por aquel frente y otras cosas. Al cabo de tres días, para los ocho presos, nos dieron una lata de carne y dos panecillos de a medio kilo cada uno. Los panes tenían harina de arroz. «Una cosa mala».

Lo que también era malo, según el que relata, es el trato que de sus guardianes, los milicianos, recibía el muchacho. El les decía que era combatiente forzoso, pero los otros le injuriaban constantemente, con expresiones que, aunque no conocamos, no hay modo de reproducir.

Lo que se quedaron sin saber los rojos, entre otras muchas cosas, es que su prisionero perteneció a aquel puñado de hombres que proclamó el estado de guerra en Granada, el 20 de julio de 1936, y que su fusil ha sonado en todas las jornadas de los primeros días y en todos los frentes granadinos después. Hasta que le llevaron las circunstancias a «recorrer» los frentes, «por el lado de allá».

La cárcel de los prisioneros, en Valencia

A recoger a los presos de Torvizcón llegó una camioneta con guardias de Asalto, «de los nuevos», que tenían a gala tratar a los presos «muy malamente». De Torvizcón a Ubeda. Ante los ojos del muchacho, que venía de una tierra próspera y laboriosa, se ofrecía el panorama nuevo de una España distinta. No había un pueblo en el que la iglesia no ofreciese muestras de atentado, profanaciones o salvajadas. En unos sitios era «garage», en otros cuartel... en otros ruina quemada.

En los campos, un abandono casi total. Se veía, raramente, trabajar a alguna mujer o algún viejo, que al paso del camión quedaban mirando, silenciosamente, sin hacer gestos ni saludos, con un aspecto de tristeza. Los pueblos, desanimados y tristes. Allí la gente saludaba al paso de los guardias de Asalto, armados de buenos fusiles.

—Veíamos muchas tiendas saqueadas o quemadas. Casi todas. Algunas casas también.

Tres días pasó este muchacho en una cárcel de Ubeda. Había como una cincuenta de presos custodiados por los de Asalto. Comían un pésimo rancho en frío. De Ubeda fué llevado nuestro hombre a Baeza y de allí a una cárcel de Valencia. Aquí había un centenar de muchachos que como consecuencia de errores, de despistes o de gallardías audaces de vanguardia, habían caído prisioneros de los rojos, en los distintos frentes de España.

Un cabecilla preguntó a este muchacho a qué partido pertenecía. El se proclamó más neutral que un marmolillo y aseguró que en su vida se había metido en nada. Se fué el interrogador y durante cuatro meses no hubo novedad alguna para el prisionero.

Comían arroz cocido dos veces al día. Ración escasa. De pan les daban uno para cada dos presos y cada dos o tres días. Además de esto, le faltaban a uno a cada instante, sin parar de decirle cosas y se tenía uno que callar y aguantar. Se nota que el hijo de Juan Torralba le hervía la sangre pero hubo de contenerse.

Muchos presos se «perdieron» en las «sacas»

—Muchos presos se «perdieron» —afirma nuestro interlocutor— sin que pueda yo dar razón de lo que fué de ellos.

«Perdidos», según la expresión gráfica de este muchacho, en las «sacas» frecuentes. Los rojos aun en donde imperan y tiranizan, proceden con el misterio del criminal, aunque se sepa impune.

La única novedad del encierro eran las llamadas de la sirena, anunciando aviación nacional. Nos dice este muchacho que no recuerda haber oído nunca la explosión de las bombas. Nuestros aviones no tiran, ciegamente, al interior de las poblaciones, sino que buscan el objetivo militar.

El campo de instrucción de Almería

A los cuatro meses de encierro, un buen día, el hijo de Juan Torralba es enviado a un pueblo de las proximidades de Almería, donde hay un batallón que se instruye. Los soldados de este batallón son valencianos, la mayoría voluntarios del principio de la guerra o rojos de los recalcitantes. En esta unidad hay una especie de «pelotón de castigo» del que forman parte unos cuantos muchachos, sacados de la prisión de Valencia, en donde están los escasos prisioneros del campo nacional.

La instrucción dura un mes. Para los del pelotón de castigo no hay permisos ni libertad alguna. El hijo de Juan Torralba no sale de su asombro ante las cosas que ve y oye.

—Aquello—afirma—era muy chocante para mí. Los soldados bromeaban y jugaban con los oficiales y se insultaban y replicaban unos a otros. El comandante decía que era militar, de antes de la guerra. Para mí que lo más era alférez. Los demás oficiales eran todos paisanos. Con nosotros no hablaba nadie, ni nos contestaban y lo mejor era quitar todo trato, porque «nos faltaban bastante» de palabras.

V de comida, arroz y garbanzos o garbanzos y arroz. De vez en cuando nos daban carne de burro. No nos daban tabaco, aunque a los milicianos les veía yo fumar alguna vez. Al mes ya nos dieron por instruidos y nos mandaron al frente de Madrid.

La ciudad bajo el terror

Pocas cosas puede contar de Madrid este evadido. Pasaron por la ciudad y los camiones se detuvieron en ella un instante muy breve, sin que nadie echara pie a tierra. Por las calles se veía bastante gente mal vestida. Algún que otro tranvía y muy escasos camiones militares. Los escaparates de las tiendas vacíos y muchos establecimientos cerrados. Animación de peatones inexpressivos. El muchacho que nos cuenta esto nunca había estado en Madrid y no puede establecer comparaciones. De Madrid fueron los camiones al frente del Escorial.

El Monasterio saqueado

Nuestro interés por las riquezas que se guardaban en la «octava maravilla» del mundo, sólo puede satisfacerse con datos muy incompletos. Nuestro interlocutor es un campesino y no un crítico de arte. No tiene reparo en manifestarnos que las veces que bajó al pueblo, cuando descansaba su batallón, no se le ocurrió siquiera entrar en el Monasterio. No obstante, de su relato surgen informaciones de interés.

El muchacho hablaba con algunas mujeres del pueblo y oía los comentarios y las lamentaciones que ellas hacían. A las escorialenses les parecía mal y criticaban sin rebozo que se hubieran llevado tantas cosas del Monasterio. Cuadros, joyas, imágenes... Nuestro interlocutor no puede precisar más. Pero ha oído muchas veces estas lamentaciones y las refiere, aunque sin mayores precisiones. El Monasterio así desvalijado está abierto al público, en forma de museo o algo así, aunque los objetos más valiosos han sido retirados. En cambio las tropas nacionales realizan la verdadera y eficaz protección que les es posible. En el Escorial, tanto en el Monasterio como en el pueblo, no ha caído un solo proyectil nacional. Nuestros soldados y nuestro mando sienten la emoción nacional, son españoles y ponen en la guerra limitaciones, que ninguna contienda tuvo en la historia.

De la vida civil en la zona roja, sabe nuestro hombre lo que vió en el Escorial y cuenta lo que oyó. Las mujeres estaban todas las noches en las colas en busca de una mísera ración que a veces no alcanzaba para

Va a ser beatificada una joven taquimecanógrafa muerta en 1933

Ciudad del Vaticano.—La Iglesia beatificará antes de fin de año, a Ethel Bognar, taquimecanógrafa húngara que hizo votos religiosos en 1932 y murió en 1933 en el convento de las Visitadoras de Erd, que va a ser la patrona de la más noble profesión de taquimecanógrafa.

Nació en el Sur de Hungría, en el seno de una familia de la clase media y cursó sus estudios en el colegio de Religiosas de Nagiberek, en donde se distinguió por su carácter travieso y hasta indisciplinado.

Después cursó los estudios comerciales y de taquigrafía y mecanografía en la Escuela de Comercio y finalmente fué admitida como novicia en el convento de las Visitadoras de Turnfelde, en la ciudad de Erd.

La taquimecanógrafa Ethel murió después de explicar varios años la clase de taquigrafía y mecanografía, tras una penosa enfermedad sobrellevada con admirable resignación.

todas, con las consiguientes quejas y protestas.

La vida en el frente era dura, por la temperatura y por el servicio. La artillería nacional hacía bajas todos los días en las filas rojas. Alguna, veces, en la noche, se hablaba de uno a otro parapeto, pero los del «pelotón» de castigo no podían hacerlo nunca, pues seguían vigilados y menospreciados. De los milicianos libres de sospechas muchos se pasaban a las filas nacionales.

Atroz, judías y lentejas eran los ingredientes del rancho. El pan era negro, repugnante al tacto y a la vista. Tenía hasta salvado. De vez en cuando, carne de burro.

En el frente de Castellón

Una noche, a toda prisa, llegó el orden de marchar al frente de Castellón. Del Escorial al punto de destino tardaron las fuerzas veinticuatro horas en marcha incesante. Fueron destinados a un sector tranquilo y no en primera línea.

Cerca de ellos estaba la División roja 132. El hijo de Juan Torralba recuerda perfectamente que a esta división roja «le habíamos dado miera», porque estaba reconstituyéndose y cubriendo bajas.

En el frente castellonense había una novedad importante y es que los jefes acordaron dar a la gente una sola comida al día «mientras funcionaba mejor la Intendencia». A las cuatro de la tarde se distribuía el rancho, integrado por judías, exclusivamente. En cambio, el pan era algo mejor que el del Escorial.

El paso de milicianos a las filas nacionales alcanzaba límites insospechados. «Era un chorro todos los días. Algunos senderos parecían una cafetería de gatos...»

Al hogar campesino, donde se le lloraba por muerto, llegó este muchacho, que ha vivido en la España azul y en la zona roja y vuelve a los suyos. A diferencia de otros evadidos no ha tenido que asombrarse de nada. Sabía ya todo lo que en nuestra Patria ocurría, sabía ya todo lo que separa a las gentes de allá y las de aquí. Fué de los que salieron a las calles granadinas, el fusil en la mano, en una tarde que inició la era triunfal.

Plaza de Toros de Avila

DIA 16 DE SEPTIEMBRE DE 1938
Gran Corrida de Toros benéfica
para el «Hogar del herido» y adquirir un aparato de Rayos X
6 HERMOSOS TOROS 6
Marcial Lalanda
Pepe Bienvenida
Curro Caro
SOMBRA 12 PESETAS : SOL 6 PESETAS
¡VIVA EL EJERCITO! SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA Horario

CORREOS

| | |
|---|--|
| Apartados oficiales | de ocho y media a nueve |
| Cista, Apartados y venta de sellos | de diez a doce y de diecisiete a diecinueve |
| Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales | de diez a doce y de diecisiete a diecinueve |
| Oiro postal y Caja de Ahorros | de diez a trece |
| Repartos de correspondencia a domicilio | Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete. |
| Recogida de buzones | En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos. |
| Reclamaciones | De once a trece, excepto los domingos y días festivos. |
| Secretaría | De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos. |

Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.

Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.

Los domingos y días festivos no hay servicio

Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.

TELEGRAFOS

| | |
|------------------------|--------------------------------|
| Servicio de telegramas | Permanente. |
| Otro telegráfico | De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30. |

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

| | |
|---|--|
| Sección de Puericultura | Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares.... Martes y sábados. Lactantes.... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once. |
| Consulta de Oftalmología | Miércoles a las cinco. |
| » de Garganta, nariz y oídos | Martes y viernes a las cinco. |
| » de Odontología | Lunes, jueves y sábados a las cuatro. |
| Dispensario antivenéreo | Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde |
| Vacunación antirrábica. Diaria | Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro. |
| Las demás vacunaciones | Diaria de once a una. |
| Recogida de productos (del enfermo) para análisis | Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde. |
| Recepción de productos para análisis | Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde. |
| Servicios de desinfección | Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología. |

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Balneario de Ledesma

petismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

LOS PREVISORES DEL PORVENIR

Por acuerdo del Consejo de Administración, se hace saber a los asociados que para que se les considere acogidos a la moratoria otorgada es absolutamente necesario que antes del 1 de octubre próximo hayan pagado el importe total de seis mensualidades por lo menos y continúen en dicho mes de octubre y sucesivos el pago mínimo de dos mensualidades cada mes natural hasta quedar al día, pudiendo, si lo prefieren, pagar todos los atrasos.

Los que por el primer pago realizado se hayan acogido a la moratoria y la interrumpían, quedan sujetos a la situación que tuvieran en 1.º de julio de 1936.

Quienes en régimen normal, fuera de la moratoria, no aportaren en el mes correspondiente la cuota que corresponda, incurren en la multa reglamentaria, si no prefieren aportar tantas mensualidades adelantadas como atrasadas, además de la corriente.

TINTA ALEMANA

Britz

Especialidad para Estilográficas y Oficinas

De venta en los principales Establecimientos

Lea V. "El Diario de Avila,"

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESÍAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una.

Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1.

Hacienda, de 9 a 2.

Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Diputación, de 10 a 2.

Palacio Episcopal, de 11 a 2.

Obras Públicas, de 10 a 2.

Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media.

Gobierno Militar, de 11 a 2.

Caja de Reclusa, de 10 a 1 y media.

Telefonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente).

Delegación del Trabajo, de 10 a 1.

Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20.

Cámara de la Propiedad, de 10 a 19.

Caja de Previsión Social, de 9 a 2.

Sección de Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1.

Jefatura de Industria, de 10 a 1.

Audiencia, de 10 a 2.

Jugado de Instrucción, de 10 a 2.

Jugado Municipal, de 10 a 1 y media.

Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1.

Normal del Magisterio, de 11 a 1.

Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21.

Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19.

Catastro, de 9 a 2.

Sección Agronómica, de 10 a 2.

Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19.

Districto Forestal, de 9 a 2.

Delegación de Orden Público, de 9,30 a 14 y de 16 a 21.

El limo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA V AGRADERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. V asimismo el uso de **YARINAS POSTALES.**

¿CALLOS?

Después de tres días el patudado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

"Pomada Cerezo,"

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

| | | | |
|--------------------------|-------|-------------------------------|-------|
| Salida de Avila a las... | 7 | Llegada a Arevalillo a las... | 10 |
| de Arevalillo a las... | 11'30 | a Avila a las... | 14'30 |

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

| | | | |
|--------------------------|-------|---------------------------|-------|
| Salida de Avila a las... | 7 | Llegada a Arenas a las... | 11'30 |
| de Arenas a las... | 12'30 | a Avila a las... | 17 |

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

| | | | |
|---------------------------|----|----------------------------------|----|
| Salida de Avila a las... | 15 | Llegada a V. del Obispo a las... | 18 |
| de V. del Obispo a las... | 7 | a Avila a las... | 10 |

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

| | | |
|------------------------------------|-------------------------------|-------------------------------|
| 1.ª salida de Avila a las 8... | Llegada Peñaranda a las 9 | Llegada Salamanca a las 10'15 |
| 1.ª salida de Salamanca a las 7... | Llegada Peñaranda a las 8'15 | Llegada Avila a las 9'30 |
| 2.ª salida de Avila a las 18... | Llegada Peñaranda a las 20 | Llegada Salamanca a las 21'30 |
| 2.ª salida Salamanca a las 15'30. | Llegada Peñaranda a las 16'30 | Llegada Avila a las 18 |

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

| | | |
|------------------------------|--|-------|
| Salida de Avila a las 9,40 | Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... | 12 |
| | Llegada a Leganés a las... | 13'30 |
| | a Getafe a las... | 15'40 |
| | Llegada a Leganés a las... | 13'40 |
| Salida de Getafe a las 13'00 | Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... | 16'40 |
| | Llegada a Avila a las... | 19 |

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

| | | |
|-----------------------------|--|-------|
| Salida de Avila a las 11... | Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... | 13 |
| | Llegada a Leganés a las... | 17'55 |
| | a Getafe a las... | 18'05 |
| | Llegada a Leganés a las... | 9'40 |
| Salida de Getafe a las 9'30 | Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las... | 13'15 |
| | Llegada a Avila a las... | 16'50 |

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

| | | | |
|------------------------------|----|---------------------------------|------------------------|
| 1.ª Salida de Avila a las... | 7 | Llegada a Piedrahita a las 9 | Llegada Barco a las 10 |
| 2.ª Salida de Avila a las... | 16 | a Piedrahita a las 17,40 | a Barco a las 18,45 |
| 1.ª Salida de Barco a las... | 7 | Llegada a Piedrahita a las 7,40 | a Avila a las 10 |
| 2.ª Salida de Barco a las... | 13 | a Piedrahita a las 13,40 | a Avila a las 16 |

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

| | | | |
|----------------------------|----|--------------------------------|----------------------------|
| Salida de Avila a las... | 7 | Llegada a Villacastin a las 8 | Llegada a Segovia a las 10 |
| Salida de Segovia a las... | 16 | Llegada a Villacastin a las 18 | a Avila a las 19 |

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

| | | |
|--------------------------|-------|----------------------------|
| Salida de Avila a las... | 17'30 | Llegada a Arevalo a las 19 |
| de Arevalo a las... | 7'30 | a Avila a las 9'30 |

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.

Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



Anemia • Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídanse en farmacias.

La Acción Católica «pupila de los ojos» del Papa

Leemos que el Papa ha recibido a una numerosa peregrinación de Acción Católica. En su discurso ha dicho: «Cada vez que vienen peregrinaciones de A. C. repito, que esta es la pupila de mis ojos y la fibra más ardiente de mi corazón».

Al terminar añadió todavía: «Repito una vez más que la A. C. es vida católica, porque no puede haber vida sin acción. Vida sin acción es vida durmiente. La A. C. es por tanto vida católica, vida de la Iglesia y con la Iglesia, vida de Jesucristo y con Jesucristo.»

Somos la juventud (como rama de la A. C.) la pupila de sus ojos, la esperanza más halagüeña del Romano Pontífice, tiene depositada su ilusión en nosotras, quiere solo que vivamos como verdaderas cristianas, me pide más porque esto le llena todo y porque la A. C. me consiste sino en eso. La voz de nuestro Santo Padre es la voz de Dios puesto que está aquí en la tierra como representante de El. Quien cierra sus oídos a esta llamada, los cierra a Jesucristo y de poco sirve llamarse católicos sino se cumple la voluntad de aquel que por mandato divino habla a los componentes de la Iglesia.

Numerosas muchachas de España pertenecientes a las diócesis liberadas acudirán a Salamanca a un cursillo de directivas para recibir orientaciones sobre la manera de desenvolverse la A. C. Vendrá a Avila una grandiosa peregrinación para empaparse bien en el espíritu de Teresa de Jesús, para llenarse de la doctrina de esta bendita mujer que murió tranquila porque moría siendo hija de la Iglesia.

No queremos romper con las benditas tradiciones y preparémonos a recibir a estas hermanas que consti tuyen el ideal más preciado del Papa de la Acción Católica.

La Unión Diocesana de Juventud Femenina de A. C.

Todas las afiliadas pueden pasarse por el Centro y se las orientará sobre el trabajo que pueden prestar.

(Viene de la página 1.ª)

Las fronteras alemanas

En el siglo XVII, Francia recibió Alsacia y Lorena, y en los años 1860 y 61, Alemania, después de una guerra de sacrificio, a la que había sido forzada, reclamó estas regiones, consiguiéndolas de nuevo. Después de la guerra mundial, volvió Alemania a perder estas posesiones en pro de la paz futura. Hemos hecho todo lo posible porque termine de una vez y para siempre el eterno conflicto con Francia.

El Reich ha hecho grandes sacrificios por conseguir fronteras para el nacionalsocialismo y ha procedido siempre con el más alto espíritu de responsabilidad. Hemos aceptado estos sacrificios para el mantenimiento de la paz y para conservar en Europa la paz futura y especialmente, por nuestra parte, nuestros caminos son para hacer la conciliación de los pueblos. Nosotros hemos procedido de esta manera, y ni en la Prensa, ni en el cine, ni en el teatro, hemos hecho propaganda opuesta a esta decisión. Hemos procurado, en fin, en nuestra Prensa, el apaciguamiento de Europa. Cuando en Polonia un gran patriota, un gran hombre de Estado manifestó que estaba dispuesto a entrar en compromiso con Alemania, nosotros lo aceptamos. Alemania tiene sus fronteras completamente tranquilas y dispuestas para defender su libertad inalterable y definitiva, con el fin de dar a Europa al mismo tiempo un síntoma de seguridad.

Se ha creído que Alemania estaba desinteresada de este problema de Checoslovaquia. Por eso deseo rectificar ahora este error. (Aplausos frenéticos). Yo creo que los pueblos europeos no tendrán ningún provecho poniendo en duda que el Reich está dispuesto a desinteresarse de este hecho de Europa y de que Alemania haya de ser indiferente a la situación de tres millones de ciudadanos que pertenecen a su pueblo.

Yo aseguro a los hombres de Es-

Comisión Provincial del Curtido

Se advierte a todos los fabricantes de calzados de esta provincia, que estén establecidos con más de cinco obreros, y que se dediquen exclusivamente a la fabricación de calzados —se hallan exceptuados de esta advertencia los talleres de compostura, aunque tengan más de cinco obreros—, que el Comité Sindical del Curtido concederá, en lo sucesivo, los cupos de suela y otros curtidos que le sea posible, a los mencionados fabricantes de curtidos para que realice, sin necesidad de intermediarios, el suministro de suela o del curtido de que se trate, directamente al fabricante de calzado.

Ahora bien, es trámite obligatorio, que la solicitud de curtidos que haya de formularse ante el Comité Sindical sea presentada ante esta Comisión a fin de que se informe por ella, previamente al otorgamiento de los cupos de curtidos de que se ha hecho mención, al Comité Sindical, de la conveniencia utilidad y necesidad de conceder al fabricante de calzado el cupo de suela u otros curtidos solicitados.

Se recuerda también a los fabricantes de calzado, que siendo las disponibilidades de curtidos muy limitadas, deben restringir sus peticiones al mínimo, ya que como norma general se procede por el Comité Sindical a prorratear aquellos, teniendo en cuenta la capacidad de producción de cada fabricante.

Todos los usuarios de suela palmillera deberán remitir en el término de tres días a esta Comisión Provincial del Curtido una declaración jurada en la que consten los siguientes extremos:

- 1.º Consumo mensual de suela palmillera del usuario, en época normal.
- 2.º Consumo de suela palmillera, del usuario, a partir del 1.º de enero del corriente año.
- 3.º Suministradores habituales de la suela palmillera.
- 4.º Necesidades mínimas mensuales de suela palmillera.

Dada la importancia que tienen estos datos se encarece a los señores alcaldes de la provincia den el máximo de publicidad a esta nota por los medios de costumbre.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Avila, 10 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El presidente, Luis Núñez.

Casa Social Católica Cursillo de Contabilidad y Cálculo Mercantil

Duración del cursillo: 5 meses. Horas de clase: de 8 a 9 de la noche. Número de plazas: limitadas.

Precios moderados. Los impresos y material se facilitarán en la clase.

Instancias hasta el 27 septiembre. Para más detalles en la Casa Social Católica, todos los días de 8 a 9 de la noche.

La Semana Sacerdotal

Con grande interés han continuado hoy las sesiones de la Semana Sacerdotal.

Se han tratado puntos tan interesantes como la actuación de la Acción Católica en la nueva Patria y formación del sacerdote como catequista.

Programa para mañana 14. A las diez de la mañana: 1.º «No estaré solo en mi labor catequista. Buscaré colaboradores.»

2.º «Juventud Femenina de Acción Católica.»

A las cuatro y media de la tarde: 1.º Conferencia misional.

2.º «La conquista del muchacho»

CABRAS se acogen en las dehesas de Yonte y Pedrocojo. Razón, Plaza Teniente Arévalo, 4 principal.

tado de París y Londres que existen intereses alemanes y que estamos dispuestos a velar por ellos, cueste lo que cueste. (El final del discurso fué acogido con grandes aclamaciones de la multitud).

Gobierno Civil de Avila

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

Teniendo conocimiento de que son numerosísimos los casos en que los cosecheros se niegan a vender artículos recolectados, derivándose de ello una gran escasez en el mercado de artículos de primera necesidad y de piensos, los señores alcaldes vigilarán, bajo su más estrecha responsabilidad, en todo cuanto se relacione con este asunto, estando obligados, bajo apercibimiento de las más graves sanciones, a darme inmediata cuenta de todos aquellos cosecheros o almacenistas que se nieguen a vender las referidas mercancías sin causa justificada (de constituir la parte reservada a Intendencia Militar o necesitarlo para siembra o consumo) debiendo así mismo las Alcaldías comprobar estos extremos.

Toda mercancía, tanto en poder de cosecheros como de almacenistas, que siendo sobrante de las partidas de que antes se habla, se sustraiga a la venta por sus poseedores, se considerará como ocultada a los efectos de las sanciones gravísimas que se impondrán por mi Autoridad.

Los señores alcaldes me acusarán inmediato recibo de la presente orden.

Avila 13 de septiembre de 1938. (III Año Triunfal).—El Gobernador civil, José María Heróles de Tejada y Azcona.

Lo que piden nuestros soldados

Un aparato musical, siendo preferido un gramófono. Los combatientes de Ametralladoras del 2.º batallón Infantería Mérida, núm 35. División 83. Estafeta núm. 8.

Una maquinilla de hacer cigarros Luis Aragón. Jefatura de la primera media Brigada, 1.ª Brigada de la 72 División. Estafeta 41.

EN MANZANEROS se compraría un par de mylas de labor en buena edad. Para tratar en la misma finca.

La función de anoche en el Teatro

Nuevamente anoche se colocó el cartelillo de «No hay billetes» en la taquilla del Teatro Principal. El público acudió a él con evidente deseo de ovacionar a la Agrupación Lírica Abufense, que desde su fundación viene cosechando grandes éxitos. Y es que los elementos que integran aquella notable compañía se superan así mismos en cada una de las actuaciones.

Anoche volvió a presentarse ante el público con la obra de Guillermo Perrin y Miguel de Palacios, música de Amadeo Vives, titulada «Bohemios». En esta obra el notabilísimo tenor Esteban García Leoz, y la tiple Rosita Romero hicieron de sus papeles una verdadera creación, Ricardo Celdrán e Isidro Sotillo, tan actores como siempre, y lograron con su mímica peculiar mantener la hilaridad del público. Los restantes componentes de la agrupación que lo eran Concha Cartagena, Lucina Romero, Castora Hernández, Florentino Inclán y Rafael Castaños, colaboraron muy excelentemente al éxito de la obra.

A la terminación el baritono Rafael Castaños y el tenor García Leoz cantaron diversas composiciones acompañados al piano por el maestro Enrique Rodríguez, siendo todos muy ovacionados.

Al final de los actos fué sacado al palco escénico el autor de las decoraciones don Manuel Bartolomé, el cual recibió muchos aplausos.

El público salió muy satisfecho de la función que constituyó un éxito artístico.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Hierro Líquido ES LA VIDA DEL CALZADO

Cuide su calzado con este maravilloso producto, atenúa mucho el desgaste de la suela y el calzado DURA CUATRO VECES MAS, impidiendo que la menor HUMEDAD penetre en los pies. Empleelo mensualmente, ahorrará mucho dinero. El mejor propagandista el consumidor.

PRODUCTO NACIONAL Laboratorio del Hierro Líquido.-SEVILLA
Depositarío para Avila: HIJO DE CRISTOBAL PARDO

Una nota del Gobierno civil

El Excmo. señor Gobernador civil, de acuerdo con la junta provincial de carnes, ha dispuesto que se de preferencia para el sacrificio a los animales curados o sospechosos de glosopeda, cualquiera que sea su sexo, edad y peso; También podrán ser sacrificadas, previa autorización de la autoridad gubernativa, las crías hembras de las eralas y uteras.

Clínica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas

DIRECTOR:

Teodoro Jiménez Velázquez

Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.

Consulta de 3 a 5

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación

Teléfono 208

Teatro Principal

Mañana, a las siete y tres cuartos, homenaje y despedida del tenor Esteban García Leoz, con un extraordinario programa.

- 1.º Primer acto de «La Dolorosa»
- 2.º Bohemios.
- 3.º Recital de concierto por el tenor Esteban García Leoz.

ARRIENDO

de 120 obradas aproximadamente de fincas y prados en término de Riocabado. Para tratar, calle Estrada, 10 principal izquierda, o Francisco Gallego, 6 principal.

BANDO

Don Peregrín Irazo Casanova, alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad de Avila.

Hago saber: Que con el fin de proceder a las operaciones previas para la incorporación de los mozos pertenecientes a los trimestres primero y segundo del reemplazo de 1938, se cita a los mismos para que sin excusa ni pretexto alguno se presenten el día 15 del actual a la hora de las diez y siete en el salón de actos del Excelentísimo Ayuntamiento; quedando advertidos por el presente de la responsabilidad en que incurrir en caso de no presentarse a esta citación.

Avila 13 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.—Peregrín Irazo

La Justicia de hoy

Hoy nos enteramos de un hecho que pone de relieve las nuevas normas de Justicia que imperan en nuestro Estado Nacional-Sindicalista.

En el vecino pueblo de Monsalpe, antes de haberse fijado la tasa para la paja de algarroba, un almacenista adquirió toda la que para la venta existía en dicho pueblo al precio de 0,08 pesetas el kilo puesto sobre vagón.

Enterada de este hecho la C. N. S., consiguió que este comprador la cediese todos los contratos que tenía firmados, y el sábado día 10 el delegado sindical provincial se trasladó a dicho pueblo de Monsalpe a comunicar a los vendedores que la C. N. S. se hacía cargo de todos los contratos, y aunque el precio de venta se había fijado en los mismos e incluso estaba ya pagado en algunos de ellos, se pagaría a todos sin distinción el que con posterioridad a la firma de los contratos había establecido la Junta de Abastos, o sea 0,12 pesetas kilo sobre era.

Esta actitud de Justicia se extendió no solo a los afiliados a la C. N. S., sino a todos los agricultores que, una vez más, pudieron apreciar el celo con que el Nuevo Estado vela por los intereses de todos los españoles.

Ecos de Sociedad

Aniversarios

Hace dos años que dió su vida por Dios y por España el valeroso guardia civil don Marciano García Robledo.

Con este motivo se han celebrado sufragios por su alma en la S. Apostólica Iglesia Catedral.

—También hace un año que murió en al frente de combate el alférez de la bandera de Castilla, don Alfonso de Hernández Sáinz.

A las familias de los difuntos renovamos nuestro sentimiento en esta fecha.

Necrológica

Ha fallecido en esta capital la honorable señora doña Aurelia Vicente Sánchez, persona muy estimada en Avila por las inestimables dotes de bondad y afable trato que en ella concurrían.

Su muerte ha sido muy sentida como lo prueba el gran número de testimonios de pésame que se están recibiendo en el domicilio mortuario. La conducción del cadáver tendrá lugar mañana, día 14, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Ajates, 50, al sitio de costumbre.

A su espuso el contratista de obras públicas don Manuel Mateos y de nuestra familia enviamos nuestro pésame y pedimos a Dios por el alma de la difunta (q. e. p. d.).

Los Previsores del Porvenir
Ver anuncio en página tercera

Banco de España AVILA

Se ruega a los señores accionistas que tengan su residencia en esta plaza o en localidades comprendidas dentro de su demarcación, se sirvan participar por carta a la Secretaría de esta Sucursal el número de acciones del Banco de España de que son propietarios; si tienen o no en su poder el extracto de inscripción correspondiente, así como también las señas de sus domicilios para la notificación de los acuerdos que el Banco adopte y puedan interesarles en su calidad de tales accionistas.

Avila 13 de Septiembre de 1938, III Año Triunfal.—El Secretario, F. de Tapia.

SE VENDEN en término de Albornos 170 obradas de terreno y casa de labor. Para tratar con su dueño, Andrés Pérez, en Bercial de Zapardiel.

Central Nacional Sindicalista

Delegación Sindical Local

Pongo en conocimiento de todos los afiliados a esta Organización y también de todos los que no estén, que urgentemente se precisian treinta o cuarenta obreros de cantera, barrenderos, etc., que estén en excelentes condiciones de desempeñar bien su profesión, para ocuparles en trabajos de la Jefatura de Obras Pùblicas de esta provincia.

También hago presente que la C. N. S. de la capital de Teruel solicita un cajista y un aprendiz, así como trescientos peones en general, para trabajar en dicha provincia, en condiciones normales y con bases de trabajo.

Por lo tanto el que desee cubrir estas plazas, se pasará por nuestra Casa Sindical, Cesteros número 12, en días laborables, de seis y media a ocho y media de la tarde, con objeto de dar su nombre.

Aprovecho la ocasión para dirigirme una vez más a toda la clase productora de esta localidad, Empresarios, Técnicos y Obreos, que todavía no estén inscritos en nuestro Central Nacional Sindicalista podrán apreciar por las notas arriba indicadas, que es imprescindible que a la mayor urgencia presente su ficha de adhesión en nuestra Casa Sindical, ya que desde ésta ha de estar controlada toda la producción nacional y se considerará desleal, en el campo de producción, a todo productor que no colabore por nuestro Estado Nacional Sindicalista; deseo firme de nuestro glorioso Caudillo y de todos los que le seguimos, para hacer la España Una, Grande y Libre, que todo buen español anhela.

Por el delegado sindical local, el secretario, E. Muñoz.

ERNESTO PARADINAS

BROCKMANN

Médico-Odontólogo
Estrada, 9. Teléfono, 290.
Consulta de nueve y media a un y media

¡¡AL PUBLICO!!

Pocos son los días, pero durante ellos se le presenta ocasión de saborear el mejor MELON de la temporada. Ha llegado el vagón sensacional, dulce como el azúcar. Como prueba de ello se dan a cata. Precios sin competencia.

¿DONDE?

Puesto más próximo de la Ferretería «La Llave». Plaza de Abastos.

SE VENDEN en Flores de Avila 200 ovejas viejas, 300 ovejas sobras con sus carneros y 40 corderos, raza castellana blancas y negras. Para verlas y tratar con su dueño Alberto de las Heras, en dicho pueblo.

El Uruguay se niega a entablar relaciones con el Gobierno rojo

BUENOS AIRES.—Las gestiones hechas por el Gobierno de Barcelona cerca del Gobierno del Uruguay para la reanudación de las relaciones diplomáticas no han dado resultado positivo, ya que el Gobierno uruguayo ha contestado que mantiene la ruptura de relaciones porque la zona dominada por el Comité de Negrín se practican procedimientos que niegan el derecho público.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid
Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía.
Consulta de doce a una.
Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)